
Le leadership au service des autres et le travail en collaboration : Un lien puissant

«Je crois qu'il n'y a pas de meilleure collaboration que lorsqu'un groupe de personnes fortes, créatives et indépendantes s'engagent à atteindre le même objectif, et encore mieux si l'énergie de ce groupe est concentrée sur la satisfaction des besoins des autres plutôt que sur les siens propres».

(Voix Maristes, chap.15 - F. Patrick McNamara)

Ana Isabel Saborío Jenkins

Directrice adjointe du Secrétariat aux laïcs
Coordinatrice provinciale du laïcat
Province d'America Central, Costa Rica



Ma vie mariste a commencé quand j'étais étudiante. Attirée par le charisme et les frères qui m'ont formée, j'ai commencé mon chemin comme enseignante au niveau de l'école primaire, pendant de nombreuses années, dans l'école mariste d'Alajuela. J'ai également travaillé comme coordinatrice académique de l'école secondaire et, jusqu'en 2022, comme directrice générale de l'institution. Depuis 2023, j'ai commencé ma mission comme coordinatrice provinciale des laïcs. Tout au long de ces années, j'ai servi dans la Province au sein des commissions du laïcat, de l'éducation, de l'équipe pastorale, de la mission et des conseils de vie mariste. Au niveau de l'Institut, je fais partie du Bureau des laïcs.

En réfléchissant sur ce thème, je me retrouve devant Marcellin Champagnat et les premiers Frères, qui ont pratiqué un travail quotidien de collaboration, en communauté et où ils ont nécessairement mis leurs dons au service des autres. En tant que Maristes, nous avons appris que cette connexion attire beaucoup de monde et crée une relation puissante capable de transformer des vies, des projets et des institutions.

Les premiers frères, qui savaient parfaitement comprendre leur chef, nous ont appris à être une présence, à écouter attentivement les enfants et les jeunes et les personnes avec lesquelles nous travaillons, les parents, à toujours chercher leur bien-être avant le nôtre, à aimer vraiment les autres comme on le fait dans une famille. Ils nous ont appris que l'on ne peut pas tout faire, mais que lorsqu'une équipe vibre pour un rêve commun, elle réalise des choses merveilleuses dans la vie de chacun.

L'article de Patrick dans le livre «Voix Maristes» m'a amené à réfléchir sur la merveilleuse connexion qui vient du leadership de service et du travail collaboratif. Il parle du trésor des dons que chacun apporte en collaboration à la mission, comme le Fondateur nous l'a enseigné. Je me reconnais immédiatement dans cette pensée. Pendant les années où j'ai été directrice du Collège Mariste, avec le conseil d'administration, nous nous sommes réunis chaque semaine pour rêver ensemble d'un ave-

nir meilleur et pour nous engager sur la voie de la réalisation d'autres rêves qui étaient nés auparavant. Ensemble, en collaboration, avec la contribution utile de nos dons, nous avons réalisé de nombreux projets qui ont bénéficié à nos étudiants bien-aimés. J'ai expérimenté l'importance de construire ensemble, en équipe, la mission de l'école. C'est un rêve que nous partageons et dans lequel nous nous engageons, en tant que communauté éducative, à faire une réalité et à encourager tout le monde à y participer : le personnel, les parents et les élèves.



Dans la mission à laquelle je participe actuellement, nous vivons le leadership serviteur de la Commission provinciale. Nous sommes 10 personnes qui construisons une équipe de travail de collaboration, et nous sommes au service des laïcs qui souhaitent suivre des processus et des itinéraires de formation dans une but vocationnel. Nous sommes des personnes qui reconnaissent que nous avons de grandes qualités qui viennent de Dieu et que nous mettons au service des laïcs de la Province afin de les aider à grandir en tant qu'êtres humains dans toutes les dimensions de leur être.

Dans notre Province et dans le but de faire connaître le charisme, le travail de collaboration des Équipes Nationales d'Animation s'est beaucoup renforcé : ces Équipes rêvent, créent, organisent et coordonnent des projets pour les laïcs de chaque pays et vivent constamment, comme un mode de vie, la chance d'animer dans une perspective de service, de bien commun, comme nous le signale le Frère Patrick dans son article.

Marcellin Champagnat, comme homme de terrain, nous a appris à servir en permanence, comme manière de vivre. Il passait beaucoup de temps à écouter attentivement et activement ses coéquipiers : toute son action parlait de service.

Cet enseignement, je le considère comme clé pour la transformation des vies et pour la réalisation des projets : la pratique de ce style de leadership de service, aide les autres à vivre des démarches personnelles dans un but vocationnel. Je reste attentive aux besoins et aux réalités de chaque personne avec laquelle je suis en relation.

Je vous invite, Maristes de Champagnat, à prendre conscience des grands dons que chacun de vous peut mettre au service des autres et ainsi renforcer les équipes auxquelles nous participons, en travaillant en collaboration.

Regardez, soyez attentifs à l'appel du Seigneur à servir, à aimer. Comme notre Bonne Mère, partez en hâte pour que votre vie soit un don pour les autres.



Les opinions exprimées dans ce document sont celles de l'auteur et ne reflètent pas nécessairement celles de l'Institut Mariste.

Si vous souhaitez partager avec la Commission vos idées, réflexions ou expériences sur le leadership serviteur et prophétique à la suite de ces réflexions, écrivez à fms.cimm@fms.it